

## Faltan para pymes acuerdos comerciales (Reforma 10/04/19)

Faltan para pymes acuerdos comerciales (Reforma 10/04/19) Frida Andrade Cd. de México (10 abril 2019).- En la relación de negocios que tiene México con el mundo, se requiere llegar a más Acuerdos y Tratados comerciales con países en los que las Pymes tengan mayores posibilidades de exportar, como en la región Caribe, dijo, en entrevista, Gerardo Tajonar, presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM). Debido a su tamaño y capacidad para las pequeñas y medianas empresas es complicado ingresar en grandes mercados y que están más distantes del País, refirió Tajonar. Si bien es cierto que en República Dominicana ya tienen presencia empresas fundadas en México como Cemex, éstas no necesitan de mayores acuerdos comerciales, pues cuentan con los recursos necesarios para expandirse, manifestó "La gran industria tiene los capitales para poner sus plantas y poder exportar y a la pequeña empresa le cuesta más trabajo tener la capacidad productiva y la inversión necesaria para estar ahí", resaltó. Según datos del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), el costo logístico de las Pymes representa alrededor del 35 por ciento de su costo, mientras que para las grandes empresas significa el 12 por ciento aproximadamente. Tajonar demandó la apertura de mercados con regiones como el Caribe, donde se encuentran países como República Dominicana o Jamaica, los cuales logísticamente están a una menor distancia. "Para mí es preocupante que la pequeña y mediana empresa que es uno de los baluartes del nuevo Gobierno, sigue necesitando mercados más al nivel de las Pymes mexicanas. "Por ejemplo, el mercado de República Dominicana y del Caribe en general, mejor la está ocupando la industria centroamericana que la Pyme mexicana, entonces, sí es un tema que el Gobierno debe buscar Acuerdos Comerciales en los mercados donde la pequeña y la mediana empresa pueda ser competitiva", detalló. Agregó que El Salvador exporta a República Dominicana productos como alimentos procesados o artículos escolares.